
林鄭：抗疫新路向 逐步復常態

www.lionrockdaily.com 2021.4.27 | TUE

2021.4.27 | TUE

2021.4.27 | 星期二

20212021年年44月月2727日日 星期二星期二

20212021..44..2727 | TUE| TUE

20212021 年年44月月2727日日 星期二星期二

P3 新冠肺炎擊抗

行政長官林鄭月
娥昨日在網上撰文
指，鑑於第四波疫情
受控，加上各方面的
抗疫能力提升，而且
疫苗接種計劃已經開
展，是適當時候就抗
疫工作採取新路向。
為回應各行各業和市
民希望盡快恢復正常
生活的訴求，她提出
四個抗疫新路向，包括：以逐步有序回復常
態為目標、以避免一刀切暫停活動為指導性
原則、以加強針對性防控措施為手段、以持
續呼籲全民參與來達致目標。她強調，抗疫
新路向雖然是以回復常態為目標，但並非等
於放寬抗疫措施；是希望令措施更具針對
性，而非一刀切。她認為「抗疫路線圖」能
否成功，要靠大家的努力，呼籲市民別再猶
豫，盡快接種，「護己護人、齊打疫苗！」
林鄭月娥在網上發表的這篇題為《抗

疫新路向》文章指
出，具體而言，政府
會以「疫苗氣泡」為
基礎，調整社交距離
措施，接種疫苗帶來
的方便亦可適用於跨
境出行。有關建議既
考慮了疫苗的保護作
用，亦希望為接種疫
苗提供誘因，鼓勵更
多市民接種疫苗，盡

快為香港築起免疫屏障。政府稍後會公布
詳情。
林鄭月娥表示，原本擔心復活節長假

期因市民有較多社交活動而引致大規模的
個案群組也沒有出現，但在4月中首次在社
區發現涉及N501Y變種病毒株的確診個案
則令政府大為緊張。衞生防護中心嚴陣以
待，實施嚴格的追蹤、檢測和檢疫措施，
至今並未發現變種病毒株在社區擴散，但
政府會持續密切留意情況。
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變種毒防漏 曾住酒店倡強檢
輸入個案成為本港疫情主流，「外防

輸入」工作格外重要，港大感染及傳染病
中心總監何栢良昨日出席一個電台節目時
表示，本港部分酒店在過去三四星期發現
多宗變種病毒個案，其中兩宗變種病毒個
案未能透過病毒檢測識別出來，並流入社
區。「如果這些酒店已有傳播鏈，相信走
漏的變種個案不只兩宗，政府要評估是否
有不尋常的地方。」
何栢良建議，政府當務之急是要求已

離開有關酒店的住客進行強制檢測，除核
酸檢測，亦應包括抗體檢測，以確認酒店
檢疫期間是否有「假陰性」結果。「因為
如果抗體測試呈陽性，就可以大約了解到
從酒店走漏咗幾個假陰性個案。」
對於「假陰性」引致個案走漏進入社

區，香港醫務化驗所總會主席李偉振昨日
表示，目前不論是深喉唾液樣本，抑或鼻
咽拭子樣本，最多都只有七成敏感度，
「所有檢測都會存在誤差，無辦法完全排
除走漏的情況。」 對於檢測承辦商華大基
因，因有樣本懷疑受污染，政府早前決定

暫停其流動採樣站服務，李偉振表示，有
關做法是回應公眾擔憂及懷疑。他表示，
相信早前華大基因實驗室出現交叉污染是
涉及隨機性失誤，可以改善，如果因為個
別人員問題而完全剔除承辦商服務則過於
嚴苛。他並指，華大基因在過去香港的
「願檢盡檢」措施及對疫情控制改善方面
作過貢獻。
何栢良則表示，華大負責本港相當多

檢測量，目前部分免費檢測仍未能在24小
時內出報告，若突然全面暫停華大的檢測
服務，可能進一步延遲樣本結果，故須作
平衡，政府亦應盡快研究替代方案。

新增全屬輸入 3宗攜變種毒

另外，本港連續兩天無本地不明源頭
新冠肺炎確診個案，昨日新增的4宗確診個
案全部屬於輸入病例，當中3宗帶N501Y
變種病毒，分別是從肯尼亞抵港的41歲女
外傭、從日本抵港的27歲男子，及從美國
抵港的57歲男子，餘下一宗是從印度抵港
的60歲女子。

創辦於1986年的安運旅遊總行設於觀塘，另有3間分別位於旺
角、銅鑼灣及荃灣的分店。曾在去年兩期「保就業」計劃

中，共獲得410萬元補貼，當時的承諾受薪僱員人數為81人。

30名員工被遣散

但安運旅遊突然發出公告指，因疫情嚴重影響旅遊業收入與
運作，公司全線結束營業，餘下30名員工被遣散，並將根據《公
司條例》進行清盤程序，債權人稍後將會收到有關清盤事宜的書
面通知，現時安運旅遊的網頁及社交專業均已停止運作，多間分
店大門緊閉，舖內情況不明。
旅遊業議會表示，安運倒閉影響約200名旅客，涉及約400萬

元團費，若顧客持有印花收據，則可享旅遊業賠償基金保障申請
賠償。
旅遊業議會主席黃進達接受本報訪問時表示，相信安運結業

是個別事件，暫未聽聞有其他旅行社考慮結業，「疫情期間維持
業務好困難，部分大型企業多分店，需要搵母公司支持。小型企
業則選擇搬去更細地方營業慳租金，大家都用不同方法堅持住，
也不想在這個時候半途而廢。」
香港專業導遊總工會主席余莉華則表示，不少旅行社苦撐至

今，只希望疫情盡快回
穩、盡快通關，「不時
有從業員反映，老細向
佢哋透露，再唔得嘅話
真係要停。但大家都想
再堅持下去，回港易、
來港易都籌備緊，希望
現階段平穩的疫情可以
持續，盡快與內地通
關，為香港帶來大量遊
客。」

新冠肺炎疫情困擾香港逾一年，各行各業大受打擊，
旅遊業首當其衝幾乎停擺下，昨日再有旅行社不敵經濟不
景的壓力，在「旅遊氣泡」公布啟動前夕倒閉。有35年
歷史的安運旅遊全線結業，約30名員工被遣散，200名旅
客受影響，涉及400萬元團費。有業內人士表示，相信安
運結業是個別事件，暫未聽聞有其他旅行社有結業先兆，
業界正通過不同方式掙扎求存，並促請特區政府盡快恢復
與內地及澳門通關，拯救本地旅遊業。

特區政府提出
「疫苗氣泡」，以接
種疫苗作為基礎，逐
步放寬食肆及處所的
防疫規定。立法會飲
食界議員張宇人昨日
透露，如果疫情沒惡
化，計劃有望本周四
推行。張宇人在電台
節目上表示，據他了
解，政府對放寬食肆
的防疫措施有不同安
排，如果全部員工都接種疫苗，就可營業
至午夜12時，每枱放寬至最多6人，員工
如身體狀況不宜打針，可填表記錄在案，
但要每14日到檢測中心檢測。

政府將推新App查接種記錄

他指，若政府認為有人濫用安排，不
排除會要求聲稱不適宜打針的員工提交醫
生證明，「如果有六七成人（員工）打咗

針，其他預約去打
針，一成人無打，因
身體問題，政府睇到
可以接受。」如果食
肆不想採取以上措
施，可繼續營業至晚
上 10 時，每枱人數
限制維持在4人。
張宇人透露，特

區政府將推出新應用
程式檢查食客打疫苗
記錄，程式將設三種

顏色代表市民接種情況，包括是否已接種
第一劑或第二劑疫苗，接種了疫苗的顧
客，未必要再使用「安心出行」。至於酒
吧、夜總會及卡拉OK方面，張宇人說，要
復業的話同樣要員工接種疫苗，如果員工
身體不宜打針亦要定期檢測，顧客亦要接
種疫苗。復業後，酒吧及夜總會每枱最多2
人，卡拉OK房間最多4人，可營業至凌晨
2時。

■食肆員工如不宜打針，可填表記錄。
資料圖片

■安運旅遊分店大門緊閉。
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